



Columna

Crisis de Ecopetrol y gas venezolano



RAFAEL NIETO LOAIZA
10 de marzo de 2024 12:00 AM

@ElUniversalCtg



Ecopetrol está atravesando serios problemas. La prohibición de nuevos contratos de exploración va contra el corazón de su negocio. El golpe ha sido brutal. El 31 de mayo de 2022, después de la primera vuelta de las elecciones presidenciales, la acción de la petrolera en Colombia valía \$3.120. El viernes pasado cerró en \$2.065. Desvalorización del 34%. En Wall Street, el 31 de mayo de 2002, el ADR de Ecopetrol cotizaba a US\$19,6 y el viernes a US\$10,52, desplome del 46,3%. Durante este gobierno, la compañía ha perdido casi la mitad de su valor. Somos muchos más pobres hoy que cuando empezó Petro.

En 2023, los ingresos de la empresa cayeron 10,28% y las ganancias 42,8%, aún más. Las utilidades de 19,1 billones son 14,3 billones menores que las de 22 y los dividendos disminuyeron un 47% media de cayó a 7,6 años. Por supuesto, en ocho años o menos no hay ninguna posibilidad de que se haya hecho la transición energética.

Para rematar, la gobernanza de la compañía está en crisis. Roa, su presidente, está siendo investigado por la violación de topes de la campaña de Petro. Y tiene en su espalda las dudas por la compra a un contratista de Ecopetrol de un lujosísimo apartamento muy por debajo del precio comercial. Y en la junta de la compañía hay una creciente tensión por el afán de Petro de incluir en ella a personas sin los conocimientos necesarios.

En medio de semejante escenario, Roa ha anunciado que comprarán gas venezolano a partir de 2025 porque, dice, habrá desabastecimiento. Si tal cosa ocurre será responsabilidad del Gobierno y su prohibición de nuevos contratos de exploración.

El asunto es más grave y puede traer racionamientos porque es muy dudoso que Venezuela pueda suplir las necesidades colombianas. Hay un gasoducto transnacional que empezó a funcionar en 2007. A partir de ese año y hasta 2015 Colombia exportó gas al hermano país. Después Venezuela tenía que enviar gas de allá para acá. Nunca lo hizo. El gasoducto entró en desuso, hoy está inoperativo y necesita una millonaria inversión. Además, Venezuela tiene gravísimos problemas con su red interna y muchas áreas de ese país no tienen gas, de manera que no parece factible que puedan exportarnos cuando no son capaces de suplir sus necesidades nacionales. Adicionalmente, Ecopetrol no podrá hacer ningún acuerdo con PDVSA si ello supone el riesgo de sanciones por parte de los EE.UU.

Finalmente, los riesgos para la seguridad nacional serían altísimos. Colombia no puede renunciar a su soberanía energética ni mucho menos dejarla en manos de Maduro. El acuerdo anunciado por Roa para importar gas venezolano es muy mal negocio para el país. Pero puede ser uno muy bueno para algunos contratistas e intermediarios. En un gobierno lleno de pillos y negociados, habría que averiguar quienes están detrás.

***Abogado y analista político.**

Reciba noticias de El Universal desde Google News

Únete a nuestro canal de Whatsapp

Comentarios (1)

Tabla Feed



¡La Wonder Week está aquí! Es tu oportunidad para viajar a Cuba.

Aprovecha nuestros descuentos, cancelación flexible y condiciones especial...

Meliá Hotels | Patrocinado

Reservar ahora



Los colombianos recibirán educación financiera gratuita

Cupos muy limitados

Mister Market Pro | Patrocinado

Más Leído

10:18:00 Último reporte sobre el daño de la tubería de Aguas de Cartagena en Albornoz

10:14:41 A puñaladas mataron a joven después de salir de un baile de picó en Turbaco

10:19:31 Video: actriz se resbala y cae en la alfombra roja de los Oscar

10:18:08 Video: La última imagen de la mujer que desapareció en un centro comercial. Dayro Moreno: 224 goles e iguala el récord de máximo arillero del fútbol colombiano

MULTIMEDIA





Francisco Santos advirtió a Gustavo Petro: “va a tener una guerra civil”

El exvicepresidente explicó que el discurso que maneja el mandatario busca exacerbar los ánimos y detonará en una guerra civil en Colombia.

El Universal



Una plataforma crediticia que te dice sí

Desbloquea tu acceso al crédito para liquidar tus deudas con descuento.

Bravo | Patrocinado

Regístrate



Tocancipá: Educación financiera gratuita [Infórmate aquí]

Cupos muy limitados

Mister Market Pro | Patrocinado



Despidete de las deudas impagables

Liquida con el mayor descuento y con pagos personalizados.

Bravo | Patrocinado

Regístrate

NOTICIAS RECOMENDADAS

COLUMNA

Un tiempo sugestivo

mar 10 - 00:00

COLUMNA

IA y desempleo

mar 10 - 00:00

COLUMNA

Seguridad: ¿Para dónde vamos?

mar 10 - 00:00

CARTAGENA
REGIONAL
COLOMBIA
POLÍTICA
OPINION

BLOGS
CLASIFICADOS

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL
OFICINAS EL UNIVERSAL
SUSCRIPCIÓN IMPRESA
EPAPER - SUSCRIPCIÓN DIGITAL
PÁGUE SU RENOVACIÓN

EL UNIVERSAL

